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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

1元購票 附上攻略
乘船往返深港兩大機場

查理斯三世英鎊紙幣
6月5日起流通

掃碼睇圖文

掃碼睇片

「藝術三月」來臨
矚目藝術裝置觀眾必賞

掃碼睇文

【香港商報訊】記者林駿強報道：財政司司長陳茂波
昨日表示，當局未來連續5年會發債籌集資金，推動北
部都會區等基建按時上馬，有關資金不會用於支持政府
日常開支。他預計，2027/28年財政開始有盈餘，認為
全面 「撤辣」即撤銷住宅物業需求管理措施、放寬物業
按揭成數，有助首次置業人士買樓。至於薪俸稅的處
理，他說兩級制是標準稅率內，稅制仍非常簡單。另
外，他昨早出席電台節目時表示，現階段暫不考慮開徵
新稅。

財政料2027/28年始有盈餘
當天，陳茂波和財政司副司長黃偉綸、財經事務及庫

務局局長許正宇等官員到立法會財務委員會為財政預算
案作簡報。陳茂波會上表示，當前政府財政儲備約7300
億元，當局將連續5年發債籌集資金，推動北部都會區
等基建按時上馬。他說，開拓收入、增加稅收方面，會
遵循 「開源能者多付」原則，政府未來開支增長速度會
低於經濟增長速度。他進一步預計，政府財政將逐步恢
復平衡，至2027/28年度開始有盈餘。

陳茂波說，拓展市場方面，將有 5 億元進入專項基
金，協助企業發展電商、電子轉型，而大型活動、會議
亦有專責小組負責。他透露，政府去年引進30間企業，
3 月將再公布十幾間，合共超過 40 間公司將帶來超過
400億經濟產值、超過1.3萬工作崗位，相關政策局會繼

續努力出擊。

全面撤辣助首置人士上樓
此外，財政預算案將俗稱 「辣招」的

住宅物業需求管理措施全面撤銷，金管
局也宣布放寬物業按揭成數。陳茂波表
示，相信兩項措施都有助首次置業人士
買樓。對此，工聯會立法會議員鄧家彪
稱，全面撤辣或令樓市重新熾熱，希望
首置人士能有優先權，亦希望政府要持
續造地。

陳茂波稱，在置業方面，港人優先是
政府基本考慮，無論是之前引入樓宇需
求管理措施或現時撤銷都無放棄該原
則，配合放寬物業按揭成數等措施，相
信市民會較易置業。

經民聯主席盧偉國說，商界關注薪俸
稅和個人入息課稅改行標準稅率兩級
制，是否違背簡單稅制的基本政策。陳
茂波回應說，薪俸稅兩級制也在標準稅率以內，本港稅
制仍是非常簡單。他說，與全球主要城市尤其是鄰近城
市比較，對入息淨額500萬元以上的部分多收1%，香港
依然很具競爭力。

另外，陳茂波昨早參與電台聯播與聽眾互動時表示，

政府財政未來幾年已可達
致平衡，現階段未必有需
要採取過分急進措施，包括在社會未有討論前考慮開徵
新稅。他強調，地緣政治不穩定，在複雜環境下應傾向
謹慎行事，以穩定信心。

財爺：現階段暫不考慮開徵新稅

新財年住宅用地供應1.4萬伙
發展局估賣地收入330億

【香港商報訊】記者鄭珊珊報道：
新一份財政預算案發表後，發展局昨
日介紹新一財年賣地計劃，住宅地共
有8塊，其中6幅地為滾存用地（包
括曾流標的赤柱環角道豪宅地），2
幅位於沙田的住宅地新加入賣地計劃
表。上述地皮合共提供 5690 個單
位。對於當局估算新一年度地價收入
為330億元，發展局局長甯漢豪認為
是合適預算，惟最終地價如何，政府
手上並無 「水晶球」 。

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：昨日是新份財
政預算案出爐第二天，財經事務及庫務局和創新科
技及工業局就此解畫相關政策措施。財經事務及庫
務局局長許正宇指，新資本投資者入境計劃將從3
月1日開始接受申請，由投資推廣署公布詳情，期

望增強香港資產及財富管理和相關專業界別的發展
優勢，支持創科發展。

「打風照開市」細節擬年中落實
財政預算案提出，港交所已就在惡劣天氣下維持

股票市場運作徵求市場意見，目標今年
中落實。對此，許正宇表示，政府一直
與業界緊密溝通， 「方向是大家都同
意，（問題）不是應不應做，而是如何
做」，而很多細節需要一定時間敲定，
具體推行時間則視乎市場是否準備就
緒。他解釋，打風開市涉及勞工，以及
股票及金錢交收等結算問題，因而要聚
焦落實細節。

對於業界困難，許正宇表示，交易層
面已經電子化，很多時牽涉資金交收，
需要銀行參與；此外，惡劣天氣下，若
相關證券公司員工無法回辦公室，要考
慮在家工作會否有網絡安排。因此，有
牽涉前中後台工夫需要處理，故現時聚
焦落實的細節，冀在年中前釐清，當市

場就緒後盡快推出。
許正宇透露，2024/25年度涉及發債的利息支出

有90億港元，佔本地生產總值0.3%，形容對公共財
政影響輕微。他提到，債券利率按照市況釐定，發
行時會考慮成本，又說最近發售的數碼綠色債券的
不同貨幣超額認購2至8倍。

16間引進重點企業本月簽約
創新科技及工業局局長孫東介紹，政府正在探討

深港科技創新合作區香港園區發展模式，計劃從西
向東分兩期發展，第一期首3座大樓今年底到明年
陸續落成，年初政府已公布在西面釋放 5 公頃土
地，用來建造另外5座大樓。他說，河套仍有隔離
設施，需要重新搬遷，當局正制訂相關計劃。

孫東表示，港府今個月就第二批引進的16間重點
企業舉行簽約儀式。港府將採取措施協助發展，例
如科學園會請企業實際投入，提供不同的支援。

被問及為何在財政如此困難的時候還要做創科，
孫東回應稱越是在困難的時候越是要為未來鋪好
路，為香港未來鋪一條血路，因為香港別無選擇，
香港創科中心對香港未來發展很重要。

新投資移民計劃今起接受申請

當局認為全面 「撤辣」 即撤銷住宅物
業需求管理措施、放寬物業按揭成數，
有助首次置業人士買樓。

另外，港鐵將會推出東涌東站第一期項目，提供
約 1200 伙。市建局將推出 2860 伙，分布於 3 個項
目，包括九龍城啟德道/沙浦道、旺角山東街/地士
道街、觀塘市中心。計及這些供應來源，新一財年
總共可提供1.4萬個住宅單位，超出供應目標1.29萬
個單位的8.5%，是連續第四年超出目標。

連續第4年超出供應目標
甯漢豪解釋稱，下一財政年度首季賣地計劃只推

一幅住宅地皮，地址位於沙田第一城附近，交通方
便，預料可提供約280個單位。

被問及首季只推沙田一幅規模較小住宅地，是否
反映政府對樓市 「撤辣」後信心不大。甯漢豪回應
指，政府每季推哪幅地，會審慎檢視市況，現時只
是剛剛 「撤辣」，希望以審慎步伐開始新一季度賣
地計劃，並會策略性地選擇推出首幅住宅地，相信
其具備相當吸引力。

去年東涌兩幅土地流標，新賣地表中未有加入流
標地皮。甯漢豪回應稱，新賣地表的安排，不想有
太多同區地皮推出，意在令投標者有更多的選擇。
至於沙田小瀝源附近推出了兩塊地皮，是因為區內
設施成熟，位處港鐵站附近，不存在配套不足的問
題。

賣地表內的土地有沒有可能拆細？甯漢豪回應
稱，啟德4B區5號地盤、屯門第48區青山公路—掃
管笏段地皮分別可提供逾千伙，有可拆細的規模。
但拆細需要考慮技術上可行與否，包括車輛出入
口、渠務走線等。即使技術上可行，也要在推出前
研判。

智庫：剔走大型地塊做法務實
團結香港基金土地及房屋研究主管梁躍昊評論

稱，在現時市場氣氛尚未明朗的背景下，發展局對
滾存土地作出相應調整，包括除了將部分大型地塊
剔走，也加入一些規模較小的地皮，並保留彈性視
乎市況為大型地塊拆細作兩手準備，此舉屬審慎務
實的做法。

梁躍昊指出，從政府第一季度賣地的取態顯示，
當局全面撤辣之後仍繼續審慎觀望市場氣氛。小瀝
源地皮規模較細，入場門檻不高，而且在昨日金管
局提升地價成本融資比率後，有效紓緩發展商開發
土地的現金流壓力，相信可吸引更多發展商參與。
加上地皮鄰近已發展地區，反映政府想透過 「安全
系數」較高的地皮來測試市場水溫。

梁躍昊也留意到政府將兩幅位於東涌的地皮抽
走，並加入來自其他地區的非滾存新地皮。他認為
此反映政府造地進入收成期後，手中土地儲備較充
裕時，可從不同來源的土地選擇並放進賣地表內，
令當局可以同時協調不同新發展區混合推地。此舉
可避免像以往將軍澳南、屯門東掃管笏，以及啟德
般密集推地，不但能錯開項目發展時間表，也可令
發展商毋須在相近時間預售樓花，從而提升地皮的
吸引力及招標成功的機率。

2023/2024年度私人房屋土地總供應量
土地供應來源

政府賣地

鐵路物業發展項目

市建局項目

須修訂土地契約/換地的私人發展
項目/重建項目

毋須修訂土地契約/換地的私人發
展項目/重建項目

總計

私人房屋土地供應目標

資料來源：發展局賣地計劃

估計單位數量（約）

1890

—

1390

7120

3600

14000

12900

新一財年賣地計劃，住宅地共有8塊，合共提供5690個單位，市建局將推出三個項目，其中一個位於旺角山東街/地士
道街一帶。 資料圖片

發展局昨舉行 「2024-25財政年度政府財政預算案」
賣地計劃記者會。 記者 崔俊良攝

新資本投資者入境計劃期望增強香港資產及財富管理和相關專
業界別的發展優勢。

陳茂波稱，在置業方
面，港人優先是政府基
本考慮。記者 馮俊文攝
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